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这是我第一次以小记者的身份参与丽水市

两会，我怀着激动的心情走进会场，会场的庄严
与隆重让我肃然起敬：整齐的座位、红红的地毯、
一尘不染的桌布，处处彰显着严肃的氛围。那高
悬在墙面的国徽，在灯光下闪耀着金色的光芒，
令人心生敬畏。

在儿童友好城市建设座谈会上，我聆听了各
界代表的精彩发言。练老师讲述了如何缓解师
生压力的方法，张律师讲解了预防校园霸凌的措
施，吴书记分享了社区留守儿童生活改善的喜人
变化，樊馆长介绍了博物馆即将开展的儿童文化
活动。每一位代表的发言都让我受益匪浅，我认
真记录着这些宝贵的建议。

通过这次经历，我知道儿童友好城市建设不
是一句空洞的口号，而是需要全社会共同努力的
事业，从教育减压到校园安全，从社区关怀到文
化熏陶，每一个细节都体现着国家对青少年儿童
发展的关心与重视。我们不仅要关心身边的事
物，更要培养参与社会事务的意识，为建设美好
城市贡献自己的力量。

这次经历，不仅让我开阔了眼界，更让我明
白了作为小公民的责任。我相信，在党和政府的
正确领导下，让每一个孩子都在阳光下快乐成长
的儿童友好城市建设的蓝图必将变成现实。作
为新时代的少年儿童，我们要珍惜这份关爱，努
力学习，积极参与，为建设更加美好的明天贡献
自己的力量。

莲都区城西学校404班 龚诗婷
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今年，我有幸和哥哥姐姐们以两会小记者的

身份参与到跑两会活动中，这让我既兴奋，又难
免有些紧张。紧张是因为这是我首次置身于如
此隆重且意义重大的场合；而兴奋是因为我深知
做一名两会小记者是无比光荣的事，与此同时，
我也感觉到自己的肩上多了一份沉甸甸的责任。

在这之前，我对两会的了解并不多，通过这
次活动，我终于知道两会是指人民代表大会和政
治协商会议。当我第一次在工作人员的带领下
走进那庄严肃穆的会场时，我见识到了代表、委
员们交流提案、集思广益，努力建议献策的样
子。这是我第一次有机会与代表、委员进行面对
面的交流，亲耳听到了许多关于我们丽水发展的
重要话题……这次活动就像为我打开了一扇通
往新世界的大门，让我接触到许多从未接触过的
东西。

这次两会采访对我而言，无疑是一场与众不
同的考验。曾经，两会的声音于我而言只是电视
中遥不可及的新闻，但如今，我却能够通过我们
手中的话筒，将这些重要的声音实时播报出去。
我为自己能在这样的重要时刻，成为两会的见证
者和记录者而深感欣喜。

这次活动不仅极大地拓宽了我的视野，更锻
炼了我的胆量和口才，还让我结识了许多新朋
友，感受到课堂之外的丰富多彩，收获了许多在
书本里根本学不到的知识。

我想，我会以这次特殊的经历为契机，在日
常生活中更加主动地去关心、了解家乡的发展以
及民生问题，培养自己的责任感和使命感。我满
心期待着下一次的采访，也期待下一次能遇见更
好的自己。

莲都区城西学校302班 刘泓希
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2月23日到27日，丽水市召开了政协五届四

次会议和五届人大五次会议。这是我们全市人
民政治生活中的大事，连我们这些小学生也格外
关注！因为有 20位优秀的小记者代表参与了这
次两会的报道，有幸的是，我是其中一员！

作为一名小记者，我们用自己的眼睛观察，
用自己的笔来记录，为这场重要会议注入了一
股清新而蓬勃的力量。

会议期间，能够走进庄严的会场，近距离聆
听代表委员们的发言，我感到特别兴奋。我们
穿着整洁的校服，胸前挂着记者证，手里拿着采
访本，认真记录着每一个重要的时刻。

当我在庄严的会场里听到代表和委员们为
家乡发展建言献策时，我就暗暗发誓，我要多读
书，多看报，提高自己的写作水平；我要学会观
察生活，发现身边的美好；我还要锻炼自己的胆
量，敢于和陌生人交流。

这次两会让我明白了一个道理：我们小学生虽
然年纪小，但也可以为社会贡献尽自己的一份力量。

从现在开始，我要做一个关心时事、热爱家
乡的好少年。我相信，只要我们每个人都努力，
丽水的明天一定会更加美好！

莲都区中山小学教育集团中山校区
301班 梅可
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那天是我最激动的一天！我穿上整洁的校

服，戴上鲜艳的红领巾，和同学们一起来到两会
代表的驻地酒店，开始了我们的小记者之旅。

酒店大堂里，代表们正在办理报到手续。我
们先是进行了两会采访前的口播录制，因为录制
前做了充分的准备，我参与录制的内容顺利“一
条过”。之后便是紧张的采访部分，我一眼就认
出了那位胸前别着“华侨代表”证件的叔叔。

他穿着一身笔挺的黑色西装，脸上带着温暖
的笑容。我鼓起勇气走上前：“叔叔您好，我是两
会小记者，能采访您吗？”

“当然可以呀！”叔叔弯下腰，亲切地看着我。
我虽然紧张得手心都出汗了，但还是认真地问：

“叔叔，您是从哪里过来参加两会的，您最想在两
会上说什么呢？”叔叔的眼睛一下子亮了起来：“同
学你好，我是特地从意大利回国参会的，我特别想
告诉祖国，我们海外华侨永远心系祖国，每次看到
祖国取得新成就，我们都特别自豪！”

当天下午，我们来到了丽水大剧院。推开会
场大门的那一刻，我惊呆了！红色的座椅整整齐
齐地排列着，主席台上的国徽在灯光下闪闪发
光。我小心翼翼地走到会场中央，想象着各位代
表在这里发言投票的场景。

“同学们，这里就是代表们开会的地方。”老
师的话让我仿佛看到了代表们认真讨论的样子，
听到了他们为百姓在发声。那一刻，我深深感受
到了什么是人民当家作主。

回家的路上，我的心情久久不能平静。这次
经历让我明白，两会不仅仅是新闻里的大事，它
关系着我们每一个人的生活。我要好好学习，将
来也要为国家的发展贡献自己的一份力量！

丽水市实验学校丽阳校区602班 朱言爵
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今年的丽水市两会迎来了一群特殊的参与

者——小记者团。作为小记者团中的一员，我
怀揣着好奇与期待，用稚嫩真诚的视角，记录着
这场盛会，开启了一段难忘的新闻之旅。

初次踏入两会现场，我们被庄严肃穆的氛
围所感染，紧张与兴奋交织在心头。为了这次
采访，我们做了精心准备，查阅资料、拟定问题，
力求在有限的时间里，挖掘出最有价值的信息。

采访过程中，我们勇敢地提问。“请问您这
次带来的提案是什么？”一个个充满童真却又紧
扣民生的问题，展现了我们对社会事务的关
注。面对小记者们的提问，代表委员们耐心解
答，用通俗易懂的语言分享自己的见解和提案
内容，让我对两会的意义有了更深刻的理解。
采访过程并不轻松，我一开始会因为紧张而语
无伦次，但在代表委员们的鼓励下，又逐渐找到
了自信。

此次小记者跑两会体验活动，不仅让我们
近距离感受了民主政治的魅力，也为我们打开
了一扇了解社会的窗口。通过与代表委员们的
交流，我们拓宽了视野，增长了见识，更在心中
种下了关注社会、关心民生的种子。相信这段
经历，会成为我成长道路上的重要一课，激励着
我在未来更加积极地参与社会事务，为家乡的
发展贡献自己的力量。

莲都区东港学校601班 潘晨瑞
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在这次小记者跑两会的活动中，我有幸作为

一名小记者，参加了本次丽水市政协会议的采访
活动。

采访当天，我就穿好校服，系好红领巾，带上
笔和本子，兴奋地来到了现场。当看到其他的小
记者已经在认真做着准备工作时，我也赶紧调整
自己的状态，认真严肃起来。

采访开始了，我紧张又兴奋地走上前去，向
一位正在签到处签到的委员发起了提问。委员
的热心也很快打消了我的紧张感，他细致地回答
了我提出的疑问，全程都保持着和蔼的微笑。

趁着这股劲头，我又采访了其他的参会委
员。他们有的是灵魂工程师，有的是社区工作
者，还有的是科技创新探索的先锋……每一个都
让我十分敬佩。听着他们的回答，我时不时点
头，表达自己的赞许。

通过这次采访活动，我不仅锻炼了自己的胆
量和口才，还学到了许多新知识。我明白作为一
名记者，不仅要有敏锐的洞察力还要有扎实的语
言表达能力。

真希望以后还能有更多的机会参与到这类
活动中去，以小记者的身份去采访更多的人，了
解更多有趣的故事。

莲都区囿山小学教育集团囿山校区
506班 叶珈熹
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“妈妈，我要报名参加。”当妈妈告诉我小

记者跑两会要开始选拔小记者的时候，我毫不
犹豫地对妈妈说，因为这是我期待已久的活
动。

海选当天，当我胸有成竹地踏入现场，看到
满屋子的小记者时，我的心不自觉地扑通扑通
狂跳，因为这是我第一次参加这种选拔。当轮
到我面试时，我一次又一次深呼吸，及时调整好
紧张的情绪，整个过程正常发挥，还得到了面试
老师的肯定。老师还表扬我口齿清晰、声音响
亮、语速均匀，表现力好。

几天后，我如愿收到成功入选的好消息。
之后，我们进行了集中培训，学了两会基本知
识、出镜的基本要求等知识，从中了解了两会的
重要性，提升了新闻素养。

在丽水市五届人大五次会议开幕当天，我
早早赶到会场参加“小记者跑两会”活动。面对
镜头，我还是有点紧张，虽然之前已做好了准
备，但还是卡了几次壳。好在老师细致耐心的
指导下，我流畅地完成了出镜任务。最后，当我
看到自己出现在全市人民面前时，我感到无比
的激动和自豪。

在这次活动中，让我印象最深刻的是到大
剧院参观市两会开幕式现场。当我踏入会场，
看到国徽在国旗的拥护下闪闪发光时，我觉得
那一刻是那么的庄严和神圣。会场下面，我看
见了各个县市区的牌子，讲解员告诉我们，这些
都是各县（市、区）选出的市代表，他们肩负各地
人民的信任和重托，认真聆听市政府工作报告，
忠实履行人大代表的神圣职责。

参加这次“小记者跑两会”活动，不仅锻炼
了我的写作能力、沟通能力和采访能力，也让我
了解了市两会的重要性，对丽水未来的发展充
满了期待。希望下一次，我还能有机会参加这
样有意义的活动！

莲都区囿山小学教育集团囿山校区
402班 包家齐
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今年丽水市两会的召开，聚焦了众多与我

们生活息息相关的议题，其中青少年心理健康
问题让我这个五年级的学生深有感触。

在丽水这座美丽的城市里，我们青少年是
未来的希望。然而，如今的学习和生活节奏不
断加快，我们也面临着各种各样的压力。在学
校，学科知识的难度逐渐增加，每次考试的排名
都让大家心里紧张不已；在生活中，和小伙伴之
间的关系有时也会出现小矛盾，让我们心情低
落。想不到，在这次两会上，代表委员们关注到
了我们青少年心理健康的重要性，也提出了许
多切实可行的办法。

比如他们提出，要在丽水的各个学校进一
步完善心理健康教育体系。他们提议希望学
校的心理健康老师，用更生动有趣的方式给我
们上课。比如通过心理剧、游戏等形式，给我
们传授心理知识，那我们就能更好地理解如何
调节情绪，应对压力了。一些代表和委员，还
特别提出要加强家庭对青少年心理健康的关
注。

在丽水的很多家庭里，父母工作都很忙，很
少有时间和孩子深入交流。记得有一次我考试
没考好，心情特别沮丧，可爸爸妈妈只是简单地
批评了我几句，都没问我为什么没考好，心里是
怎么想的。我想，如果家长们能多花时间陪我
们，倾听我们的心声，我们在遇到困难时就不会
那么无助了。

社会环境对我们青少年心理健康也有很大
影响。两会中提出，丽水的社区和相关部门要
多组织一些有益青少年身心健康的活动，比如
在公园举办户外心理拓展活动，在图书馆开展
心理健康主题阅读活动等。这样，我们在课余
时间就有更多积极健康的选择，既能放松身心，
又能学到心理知识。

当然，我们青少年自己也要行动起来，当遇
到心情低落或者压力大的时候，可以像心理健
康课上学到的那样，去户外跑跑步，让汗水带走
烦恼；也可以找好朋友聊聊天，分享彼此的快乐
与忧愁。

我相信，有了代表委员的关注和推动，在学
校、家庭和社会的共同努力下，我们青少年一定
能在丽水这片充满希望的土地上茁壮成长！

莲都区莲都小学501班 郭昊然
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当我穿上小记者的马甲，拿起采访本和笔，

一种使命感油然而生。我深知，这不仅仅是一
次简单的采访，更是一次难得的学习机会，让我
能近距离接触社会发展的脉搏，聆听来自两会
的声音。怀揣着紧张与期待，我迈出家门，向着
两会会场走去。

这次，我采访了龙泉市实验小学副校长郑
爱芬。在我的采访中，我了解到郑委员最关心
的问题是关于幼儿园、小学、初中的教育衔接问
题。我也逐渐明白，为什么从幼儿园到小学，从
小学到初中，老师和家长会那么关注这期间的
衔接问题。这期间，孩子们的学习环境、学习内
容、学习方式和身心发展，郑委员都非常关注。

郑委员说，为了帮助孩子顺利度过小初衔
接，要注重加强几个方面能力的培养。在学习
能力方面，要培养孩子的自主学习能力、思维
能力和问题解决能力，让孩子学会制订学习计
划，独立预习、复习和总结知识，学会分析问
题，寻找多种解决方案并进行评估选择；在社
交能力方面，要培养孩子的沟通能力、合作能
力和适应能力，让孩子学会在不同场合、与不
同人群进行恰当的交流，学会分工协作、发挥
各自优势、共同达成目标，引导孩子尽快调整
心态，融入新的集体；在自我管理能力方面，要
培养孩子的时间管理能力、情绪管理能力和目
标管理能力，让孩子学会高效地管理时间，调
节情绪，保持积极的心态，制定长期的人生目
标，并将其分解为具体的阶段性目标，有计划
地为之努力。

都说，幼儿园、小学、初中的衔接是一个系
统工程，需要学校、家长和孩子共同努力。通过
科学的衔接方法，能帮助孩子顺利度过每个阶
段的转折期，为孩子的未来发展奠定坚实的基
础。

我还有一年就要经历小升初阶段了，我想
到时我要根据上面几个方面去认真准备，以便
更好地去适应初中生活。

莲都区东港学校507班 黄思琦
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“童心看两会，筑梦向未来”，再次诵读这

句话的时候，内心的激动还是久久不能平静，
这次我能以两会小记者的身份参与丽水市两
会的报道，对我来说真的是一次无比难忘的
经历！

两会开始前，我无比兴奋和紧张。兴奋的
是能参与这么重要的活动，紧张则是怕自己做
不好。为了能顺利完成报道，我提前做了好多
准备。我查阅了大量资料，了解关于教育领域
的热门话题，像“双减”政策落实、教育公平、职
业教育发展，还有关于儿童友好城市建设等等，
还列了满满一页纸的采访提纲。

真正开始报道后，我发现两会特别接地
气。代表委员们讨论的都是和老百姓生活息息
相关的事儿，每一个话题都关系着大家的切身
利益。尤其我在专访教育组代表时，那种感受
更加深刻。我第一个专访的是一位深耕教育多
年的资深委员杨春燕。杨委员特别亲切，笑着
鼓励我，让我别紧张，有什么问题都能问。在我
提出各种问题时，杨委员认真思考后，一一给出
了详细的回答，从学校教学方式的转变，到家长
观念的更新，都进行了深入分析。同时杨委员
对于如何有效推进普惠性托育服务，实现“幼有
所育”也做出了详细的分析和建议，那一刻，我
真切地感受到，他们真的是在为教育的发展出
谋划策。

在做两会采访前的准备过程中，我也遇到
了不少困难，真是“书到用时方恨少”，在了解两
会的知识中，储备知识的缺乏让我特别沮丧。
好在爸爸妈妈在一边给予耐心的指导，让我慢
慢克服了困难。

这次参加小记者跑两会的活动，让我收获
了很多。我不仅对国家的教育政策有了更深入
的了解，还锻炼了自己的沟通能力和应变能
力。在采访视频播出后，看到自己能自如地和
代表委员们交流，提出有价值的问题，那一刻，
我深刻体会到了记者的责任。我们就像是一座
桥梁，不仅把我们关注的声音带到了两会，同时
也把两会的声音传递给大众，让更多人了解政
府的发展方向和政策。

莲都区城北小学503班 雷茗茜

小记者跑 两会
（二）习作刊登


